

TÉMOIGNAGE

Pour moi, utiliser des produits LATIS s'inscrit dans les bonnes pratiques agricoles !



Chapdes-Beaufort (Puy-de-Dôme)



100 ha de SAU dont 60 ha de cultures (luzerne, colza, blé, orge, triticale, pois, sarrasin et maïs) et 40 ha de prairies (mise à disposition pour pension de troupeaux)

Utilisateur des produits LATIS depuis 2011

LATIS a éveillé ma curiosité. J'en suis très satisfait ! Pour se faire sa propre idée, il faut essayer les produits soi-même, sur son exploitation : je me suis alors lancé dans cette démarche. La deuxième année, je faisais la totalité de mes surfaces avec **LATIS, preuve de ma satisfaction et confiance en eux. Je n'ai pas vu de différence en rendement avec la fertilisation traditionnelle** que je pratiquais mais après calcul, le coût à l'hectare me revenait beaucoup moins cher.



ROSSIGNOL Pascal

LATISOL

TECHNOLOGY · LATIS®

Je me suis fait mon propre avis sur le terrain

C'est en 2015, au bout de la 3ème année que cette différence était notable. Premièrement, en faisant des traitements phytosanitaires chez d'autres agriculteurs, j'ai pu témoigner de la baisse de maladies sur mes parcelles : rouille jaune, brune alors que le voisin en était envahi. Il y a donc un effet positif sur l'état sanitaire de mes cultures en utilisant du LATISOL. Je suis allé plus loin... En 2018, j'ai fait le choix de ne pas traiter certaines parcelles de triticales. Bilan, ils étaient aussi jolis et au même rendement que ceux traités.

Deuxièmement, rien qu'en marchant sur mes parcelles, on s'aperçoit que la structure du sol a changé. Il est devenu plus souple, plus aéré. C'est un sol agréable à travailler après les moissons ou même à reprendre plus tard à l'automne. Je cherche à diminuer le travail du sol profond, comme le labour : si mon sol réagit ainsi, cette démarche ne sera que plus facile.

En plus de ces observations visuelles, les rendements de mes cultures sont identiques alors je n'y vois que du positif pour mon sol et son amélioration.

Plan de fertilisation	BIOLATIS (kg/ha)	LATISOL S (kg/ha)	AZOTE (unité)	Rendement moyen (qx/ha)
Colza	250		100	30
Pois		130		30
Triticale		100	90	70
Blé		100	90	50

Je veux maintenir ce niveau de productivité dans le temps

Il est important d'avoir de la matière organique dans ses sols pour différentes raisons mais surtout pour que l'action du LATISOL soit encore plus dynamique. Pour cela, je broie mes pailles mais l'ajout de fumier est idéal. Mes prairies en pension en reçoivent directement lors du pâturage et j'arrive à en récupérer pour préparer les surfaces qui seront semées en maïs ensilage que je vends. Avec un passage de LATISOL et une centaine d'unités azotés en plus, j'ai un rendement entre 12 et 16 tonnes de matière sèche à l'hectare (en 2017, 14 tonnes de matière sèche).

J'apporte, proche du semis, 250 kg/ha de BIOLATIS pour le colza et je trouve qu'il est très poussant à l'automne. Au printemps je rajoute 100 unités d'azote ; j'ai fait un rendement moyen de 30 qx/ha en 2018.

Je fais également des économies substantielles

Grâce au travail mené avec LATIS, j'ai changé de fertilisation et je fais une économie de 50€ à l'hectare, soit 5000€ sur toute mon exploitation. J'ai diminué aussi mes traitements phytosanitaires ; une baisse que j'estime à 30€ par hectare sur les cultures donc une économie annuelle de 1620€ (54 ha sur 60 ha de cultures, luzernes en moins). Je fais une économie annuelle non négligeable de 6620€ dans mon budget d'intrants.

> Réduction sur la fertilisation de
5 000 €/an

> Réduction des traitements phytosanitaires de
1 620 €/an

TOTAL = 6 620 €/an d'économie

Après ces 8 années d'utilisation, je peux conclure que le LATISOL est un bon engrais avec un rapport qualité/prix supérieur à ce que je peux trouver sur le marché.